

**COLOQUIO EN EL CÍRCULO ECUESTRE/** EL CONSEJER INTENTA CALMAR A UN EMPRESARIADO MUY NERVIOSO ANTE LOS POSIBLES RIESGOS DE LA RUPTURA ENTRE CATALUNYA Y ESPAÑA. SUS ARGUMENTOS, MÁS POLÍTICOS QUE ECONÓMICOS.

# Mas-Colell se olvida de los números en su 'clase' sobre la independencia

ANÁLISIS por Marc Menchén

Andreu Mas-Colell debía acudir ayer al Círculo Ecuestre para exponer la situación económica de Catalunya, pero los acontecimientos de las últimas semanas obligaron al conseller de Economía a volver a ejercer de profesor. Pero esta vez no se centró en debates macroeconómicos, porque los alumnos que tenía enfrente —un centenar de empresarios— no estaban preocupados por la evolución del PIB catalán, sino por las consecuencias que tendría para sus compañías la hipotética independencia de Catalunya.

Y los argumentos de Mas-Colell no fueron más allá de su plena confianza en que la independencia de Catalunya no supondrá su expulsión de la Unión Europea (UE) y del euro. Sin datos en la mano sobre posibles consecuencias de un boicot a productos catalanes, futura evolución del PIB o capacidad de acudir a los mercados internacionales, a Mas-Colell no le quedó otro remedio que admitir que comprende "la intransigencia del mundo empresarial" y pedir la normalización de este debate.

Un joven empresario, sin embargo, le insistió en qué pasaría con aquellas empresas que dependen exclusivamente del mercado español, mientras que otro partidario de la independencia le interrogó sobre "el día después" de la secesión. Una analista de Instituto de Estudios Financieros también le mostró sus dudas sobre el encaje de Catalunya en la UE.



El conseller Mas-Colell charla con Pedro Fontana y Borja García Nieto. /E.Ranón

**"Empresas que se han ido a Madrid hay muchas", recuerda Mas-Colell ante una posible fuga**

Ante el alud de preguntas cargadas de incertidumbre, Mas-Colell insistió en que la transición nacional de Artur Mas se basará en el "diálogo ordenado". Allí escuchaban Pedro Fontana (Ares), Eduardo Sánchez (Almirall), presidente del Círculo, Borja García Nieto (Riva y García), Luis Conde (Seueger y Conde), Sergi Ferrer-Salat (Ferrer) y Lluís Carulla (Agrolimem). Las relaciones comerciales con España "serán normales", insistió.

José Manuel Lara no se encontraba los asistentes al almuerzo, pero en la sala se recordaron implícitamente sus últimas declaraciones sobre el traslado de la sede de Planeta fuera de Catalunya si se independiza. "La estructura económica de Catalunya cambia cada década; empresas que se han ido a Madrid hay muchas", recordó Mas-Colell.

**Eurovisión y las buenas formas**

El alto cargo del Govern quiso defender las últimas decisiones adoptadas por Artur Mas, ya que después de la negativa del Gobierno a negociar el pacto fiscal no se puede "evitar" que las fuerzas políticas catalanas pro-

**"El Reino de España no quiere ser Canadá", denuncia ante las 'trabraz' del Gobierno a la consulta**

pongan convocar un referéndum de autodeterminación durante la próxima legislatura. En este sentido, Mas-Colell inquirió al resto de España a que ejerza una actitud similar a la adoptada por otros grandes países en procesos similares. "Canadá retuvo al Quebec tratándolo bien; no dándole patadas, menospreciándole, insultándolo y no frenando corredores mediterráneos", denunció. "El Reino de España —constató— no quiere ser Canadá".

El alto cargo —con una anécdota recurrente— quiso quitar hierro a la polémica y bromó con el hecho de que Croacia votara a Serbia en la última edición de Eurovisión, pese al conflicto bélico que mantuvieron. Mas-Colell arrojó alguna sonrisa con su comentario, aunque las carcajadas llegaron con su propuesta de repetir los actos del Museo del Prado cuando también se tejea que debatir sobre el reparto de la deuda del Estado.

El responsable económico de la Generalitat también tuvo unas palabras en favor de Adolf Todó y Jaume Massana, responsables de Catalunya Caixa. Mas-Colell confió en que la entidad estará "perfectamente bien" tras el saneamiento del sector financiero español y que su proceso de venta se iniciará y culminará en los próximos meses. A su lado escuchaba Josep Vilarrasa (La Caixa).

## Reinversión en la empresa como solución al problema de financiación

Expansión, Barcelona

La falta de financiación y su coste son los principales problemas con los que se encuentran las pymes, según un informe del Col·legi d'Economistes de Catalunya, que analiza la situación financiera de las pequeñas y medianas empresas catalanas.

Los autores del estudio apuntan a un replanteamiento de la política financiera de las pymes y recomiendan estudiar las necesidades de financiación y estructurar la deuda. Además, recuerdan que es necesario capitalizar las empresas con aportaciones de capital y con la reinversión de los beneficios por parte de los accionistas.

El estudio también recomienda buscar fondos de financiación alternativos, como el capital riesgo, negociar plazos de pago y condiciones de entrega del material con los proveedores y, sobre todo, apretar a las entidades financieras el máximo de información posible sobre la situación financiera y económica de la empresa para que les sea más fácil dar financiación, informa Efe.

Los economistas que han elaborado el informe recuerdan que es imprescindible que las empresas tengan profesionales con conocimientos actualizados del mercado financiero y de las modificaciones legales que pueden afectar a la tesorería de la firma.

## Mas buscará el amparo internacional si el Gobierno impide convocar un referéndum

M.Menchén, Barcelona

La Generalitat ha aprovechado que España está en el epicentro de la crisis de la eurozona para que sus reivindicaciones sean tema recurrente en la prensa internacional. En la exposición mediática del debate ha sobrepasado las expectativas del propio Govern, que ayer advirtió al Estado de que buscará el apoyo de la comunidad internacional si se impide la celebración de un referéndum de autodeterminación.

Artur Mas aseguró que buscará la "comprensión" de la Unión Europea y del resto de países para que se permita realizar una consulta so-

bre la independencia, como ya se ha hecho en el Quebec (Canadá) y se realizará en 2014 en Escocia, en Reino Unido. "Tiene que haber la posibilidad de que Catalunya disponga de un Estado propio", insistió ayer en una comparecencia en el Palau de la Generalitat.

El ya candidato de CiU a la reelección recordó que, además de las leyes catalana y española, existe la internacional, y no descartó ampararse en ella si no se dan "el 100% de las garantías" para que los catalanes tengan "derecho a ejercer su derecho a decidir de manera libre y democrática".

**Contacto empresarial**

Más allá de movilizar los contactos políticos que cada partido pueda tener con formaciones del exterior, el líder de CiU también ha empezado a tantear a directivos catalanes que trabajan en el extranjero para que ayuden a transmitir su proyecto. En este sentido, cabe recordar que el Govern tiene una red de embajadores empresariales que ya se dedi-

cán a vender la marca Catalunya para captar inversiones.

"Catalunya tiene una capacidad de generar una riqueza de 200.000 millones de euros anuales con sólo 7,5 millones de habitantes; produce tanto como Portugal, que tiene diez millones de habitantes", destacó Mas. "Nuestras empresas —añadió— exportan cada vez más productos y cada vez hay más inversión extranjera que viene a Catalunya".

El impacto económico de una hipotética independencia marcará buena parte de la campaña electoral, y es que los empresarios no dejan de mostrar sus temores sobre las consecuencias que podría te-



El president Artur Mas, ayer en el Palau de la Generalitat. /E.H

ner la ruptura entre España y Catalunya.

En este sentido, Mas rindió del discurso oficial que mantiene CiU desde que decidió avanzar las elecciones al pró-

ximo 25 de noviembre: tender "puentes" con el Estado para que no haya una ruptura de las relaciones.

## POLÍTICA

# Rigau se niega a que el castellano sea vehicular en las aulas

## La consellera da luz verde a que los colegios boicoteen la Hispanidad

Noelia Ramírez

BARCELONA.- La tensión entre la Generalitat y el Gobierno subió enteros ayer. Un día después de que el ministro de Educación, José Ignacio Wert, asegurase que en los colegios catalanes se educaba alentando el independentismo, la consellera de Enseñanza, Irene Rigau, decidió contestar al ministro con dos desafíos a su gerencia. Por un lado, indicó que no romperá la «cohesión social» en las aulas separando a los alumnos por razón de lengua, y por otro, dio luz verde y mostró su apoyo a los centros que se han rebelado contra la celebración del Día de la Hispanidad (12 de octubre) y que pretenden hacer clase con normalidad ese día.

Ante la intención de Wert de «resolver» en esta legislatura el problema de que los estudiantes en algunas comunidades autónomas no puedan estudiar en castellano, la consellera decidió emitir un comunicado en el que valoró la posibilidad de que el Ministerio de Educación pague las escuelas que tengan el castellano como lengua vehicular. La propuesta de Wert, en opinión de Rigau, es

«fruto de la impotencia frente a la consideración de la escuela catalana» y no cuenta «ni con apoyo normativo ni pedagógico», ya que mantiene la Ley de Educación sin variar un ápice tras las sentencias del Supremo y el TC.

**Sí al boicot de la Hispanidad**

La consellera, que insistió que el castellano goza «de buena salud» en la escuela catalana, aludió que esta segregación supondría «un cosa fuera de norma», una apuesta «que piensa en todo el mundo menos en los alumnos, que piensa en la política con un nivel de confrontación». Tampoco dedicó halagos al anteproyecto de Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa que plantea el Ministerio. Rigau explicó que «lo que plantea es sacar competencias a las comunidades autónomas en general y, evidentemente, de las que tenemos lengua propia. Lo que sueña «el Ministerio» es con un modelo educativo que responde a un solo modelo nacional. Piensa que puede trabajar a favor de la españolización a través de una ley de educación».

Por otro lado, la consellera se pronunció sobre la polémica que



La consellera de Enseñanza, Irene Rigau

han generado las dos centros catalanes que quieren abrir sus puertas el próximo 12 de octubre para mostrar su rechazo a la fiesta de la Hispanidad. Se trata del instituto «La Llana» de Badalona y del pequeño colegio «Montella» situado en La Cerdanya. La consellera comparó esta iniciativa con la de un «domingo de puertas abiertas» y desde la conselleria aseguraron que las escuelas pueden abrir un día festivo.

Como los centros no tienen la obligatoriedad de comunicar a la administración cuándo hacen jornadas de puertas abiertas, En-

señanza desconoce cuál será la cifra de colegios insumisos a la Hispanidad. «El calendario escolar está fijado», indicó Rigau en declaraciones a RACI. «Tal y como pasa algunos domingos, los centros pueden abrir para hacer actividades no curriculares. Los días festivos no pueden enseñar materias», añadió.

Desde la asociación Escola en Català, se ha hecho un llamamiento a todos los colegios catalanes para que no celebren el Día de la Hispanidad y el de la Constitución, el próximo 6 de diciembre, según un comunicado.

# Maragall afirma que no votará al PSC porque le disgusta que no sea secesionista

La Razón

BARCELONA.- El ex conseller de Educación de la Generalitat y diputado del PSC Ernest Maragall señaló ayer que muy probablemente no votará a su propio partido en las elecciones del 25 de noviembre. Maragall apuntó que le disgusta el «carácter negativo y la defensiva» que adoptó el partido en relación a una posible independencia de Cataluña.

Maragall, en declaraciones a Onésimo Cero, consideró que los socialistas catalanes no deberían oponerse a la secesión, sino «coprotagonizar» el debate independentista aportando sus argumentos y evitando que lo monopolicen los partidos nacionalistas. «Si nos quedamos fuera podemos perder el derecho a opinar e incluso a aparecer creíbles en el plano económico y social», sentenció. No obstante, aseguró que debe leerse la letra pequeña del programa socialista antes de tomar una decisión definitiva sobre su voto.

El portavoz del PSC, Jaume Collboni, descartó que la dirección del partido adopte medidas contra Maragall por sus declaraciones. «El voto es libre y cada uno debe emitir su voto según su conciencia», señaló Collboni.

## ECONOMÍA

# Mas-Colell trata de calmar los temores empresariales sobre la independencia

David J. Fernández

BARCELONA.- No era fácil el escenario escogido por el conseller de Economía de la Generalitat, Andreu Mas-Colell, para analizar ayer la situación económica de Cataluña. La deriva independentista de Mas inquietó al empresario catalán y su conferencia en el Círculo Eucestre fue seguida al dedillo.

Sabedor de la «preocupación» empresarial, el conseller optó por un tono conciliador y aseguró que

un proceso independentista sería «dialogado y ordenado» y, a su juicio, no llevaría a Cataluña a quedarse fuera de la Unión Europea. Para ello, el conseller invocó a los principios democráticos propios de España y de la UE y puso como ejemplo los referendums que se llevan a cabo en Gran Bretaña con Escocia o en Canadá con el Québec. «Si Canadá ha ganado dos referendos en Québec

«apuntó» es porque ha afrontado este proceso no dándole patadas, no insultándole, no menospre-

«El proceso hacia la independencia sería ordenado y dialogado»

Andreu Mas-Colell  
Conseller de Economía

ciéndoles, sino tratándoles como se merecen».

La clase empresarial no está a favor de la deriva independentista de Mas. El presidente del Grupo Planeta, José Manuel Lara Bosch, anunció públicamente que se



Mas-Colell ayer en el Círculo Eucestre con Borja García-Nieto

vería obligado a llevarse la compañía. Mas-Colell dijo que comprendía «la intranquilidad del mundo empresarial» frente a esta hipotética independencia, pero pidió normalizar lo más «rápido posible» este debate que admitió

que genera «inestabilidad».

Entre los asistentes al almuerzo estaban Luis Conde (Seeliger y Conde), Adolf Todó y Jaume Madrona (CatalunyaCaixa), Pedro Fontana (Áreas), Josep Vilarsau (La Caixa).

## Mas pide que se permita a las autonomías un déficit de 1,2% del PIB en el año 2013

El 'president' reclama que Cataluña salga del sistema de financiación autonómico del "café para todos"

Jordi Sacristán BARCELONA.

El presidente de la Generalitat, Artur Mas, aseguró ayer que el reparto que se está haciendo en España en cuanto a déficits públicos es "injusto y desleal" con las comunidades autónomas y reclamó su modificación inmediata por parte del Gobierno. El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, ha fijado para 2013 un déficit para las comunidades autónomas del 0,7 por ciento del PIB, menos de la mitad que el fijado para 2012, que es del 1,3 por ciento.

Mas considera que esta rebaja es profundamente insolidaria con las autonomías, que en 2013 deberán realizar nuevos recortes que "pueden poner en peligro la cohesión social". En su opinión, el Gobierno debe trasladar a las comunidades autónomas la flexibilización del déficit que la Unión Europea ha otorgado a España para 2013, al pasar el límite fijado del 3 al 4,5 por ciento del PIB. Según argumentó, "cuando hicimos las previsiones iniciales de déficit para 2013, España podía hacer sólo un 3 por ciento de déficit y de esa cantidad a las autonomías nos correspondía un 1,1 por ciento. Una vez que la Unión Europea amplía el objetivo al 4,5 por ciento, ahora resulta que el Gobierno rebaja el déficit de las comunidades al 0,7 por ciento".

En su opinión, las autonomías, que son las responsables de los servicios de sanidad y educación, deberían poder realizar "un tercio del déficit estatal, en relación al peso que tienen sus presupuestos dentro de todo lo que gasta el Estado". Aunque Mas no dio una cifra concreta, insinuó que el déficit fiscal que debería permitir el Gobierno a las autonomías es de entre un 1,1 y un 1,5 por ciento del PIB. En el ca-



El president Artur Mas, ayer durante su declaración en el Palau de la Generalitat. LUIS MORENO

**200.000**  
MILLONES DE EUROS

Artur Mas aseguró ayer que Cataluña tiene una economía perfectamente viable. "La economía catalana genera 200.000 millones de PIB con siete millones y medio de personas, igual que Portugal con diez. Además tenemos una economía abierta, cada vez exportamos más, tenemos más inversiones fuera y vienen más turistas" sentenció.

so de Cataluña, un 1 por ciento de déficit supone unos 1.500 millones.

Precisamente ayer por la tarde, el Gobierno hizo público un documento destinado a inversores internacionales en el que afirma que está dispuesto a una "intervención directa" de comunidades autónomas que no acaten los objetivos marcados desde el Ejecutivo central en la lucha contra el déficit.

El documento, redactado en inglés, recuerda que la Ley de Estabilidad Presupuestaria prevé que "si una comunidad autónoma no cumple con las medidas de control del déficit" se usará el artículo 155 de la Constitución", que significa

"intervención directa". Ese artículo señala que "si una Comunidad Autónoma no cumple las obligaciones que la Constitución u otras Leyes le impongan, o actuase de forma que atente gravemente al interés general de España, el Gobierno, previo requerimiento al presidente de la Comunidad Autónoma y, en el caso de no ser atendido, con la aprobación por mayoría absoluta del Senado, podrá adoptar las medidas necesarias para obligar a aquella al cumplimiento forzoso de dichas obligaciones".

Artur Mas, que ayer no quiso hablar de otros temas que no fueran estrictamente los del orden día de

la Conferencia de Presidentes que tuvo lugar el martes en el Senado, aseguró que no habló de independencia para "no perjudicar la imagen que España quería proyectar al exterior", ya que su prioridad "no es la unidad del Estado".

### Salir de 'café para todos'

En la reunión, el presidente también reclamó que Cataluña salga del sistema de financiación autonómico del "café para todos". Respecto a los Presupuestos Generales del Estado y el recorte de las inversiones en infraestructuras para Cataluña, aseguró que "estamos totalmente en desacuerdo".

## Mas-Colell 'calma' a los empresarios sobre la secesión

Pide que España cambie de actitud respecto a Cataluña

J. S. BARCELONA.

El conseller de Economía, Andreu Mas Colell, intentó ayer calmar a los numerosos empresarios que acudieron a escucharle al Círculo Ecuéstere de Barcelona, uno de los clubs

de la sociedad civil catalana más conservadores. En su intervención, Mas-Colell defendió la viabilidad de un Estado propio dentro de la Unión Europea, al tiempo que ha garantizado una transición "tranquila" hacia el Estado propio. También subrayó que "en ningún caso" se plantean quedarse fuera de la Unión Europea.

El conseller aseguró que la independencia no daría lugar a un boicot comercial del resto de España,

algo que según fuentes empresariales ya se está produciendo.

Mas-Colell dijo que comprende "la intranquilidad del mundo empresarial" frente a esta hipotética independencia y urgió a normalizar lo más "rápido posible" este debate para eliminar cualquier atisbo de "inestabilidad".

El conseller aseguró que si España quiere retener a Cataluña "tendrá que cambiar de actitud". En este punto, destacó que Escocia y Qué-

bec también tienen aspiraciones nacionales y que el Reino Unido y Canadá afrontan cualquier consulta en esos territorios "con normalidad". Si Canadá ha ganado dos referendos en Québec es porque ha afrontado este proceso "no dándole patadas, no insultándoles, no menospreciándoles", argumentó.

Respecto al posible traslado de empresas de Cataluña hacia España, subrayó que "la estructura económica de la comunidad cambia

cada década, estemos o no en el Reino de España" y que "empresas que se han ido a Madrid ha habido muchas".

### El rescate de España

Mas-Colell también se refirió al posible rescate de España y desveló que la Unión Europea presiona al Gobierno para que recorte prestaciones sanitarias, pensiones y sector público antes de comprometerse a dar el dinero.

La economía catalana, ante un nuevo escenario

# Mas-Colell calma a los empresarios sobre los riesgos de la situación

El conseller de Economía recuerda que Canadá mimó a Quebec para que se quedara

EDUARDO MAGALLÓN  
Barcelona

El conseller de Economía, Andreu Mas-Colell, buscó ayer calmar a los empresarios catalanes preocupados por las consecuencias que para sus negocios y para la economía pudiera tener una hipotética independencia. El responsable de Economía de la Generalitat contestó en un acto celebrado en Barcelona varias preguntas sobre el día después de una Catalunya independiente. Para Mas-Colell, las relaciones comerciales con España serían "normales" pase lo que pase.

Además, el conseller insistió en que "en ningún caso" se prevé una salida de Catalunya de la Unión Europea ni del euro en el proceso que se abrirá en la próxima legislatura. "Es un proceso ordenado, dialogado e idealmente acordado con el Gobierno español y si hace falta con instancias europeas", precisó.

Si que defendió la necesidad de que se lleve a cabo una consulta de autodeterminación y que esta se pueda realizar "lo más rápidamente posible con normalidad". En este sentido destacó que "si Canadá y el Reino Unido pueden tratar este tema con normalidad absoluta, España también lo tendría que querer hacer", sostuvo. Mas-Colell insistió durante toda su conferencia en el Círculo Ecuestre de Barcelona que cualquier proceso se basaría en una gran mayoría, en el diálogo y siempre dentro del euro.

"La transición puede ser muy difícil o fácil. Si la transición llega a hermos de conducir de una manera suave y tranquila, siempre pacíficamente y en un entorno democrático y de diálogo". Uno de los orígenes del problema, a juicio de Mas-Colell, es que Catalunya necesita mayor control de su fiscalidad y que la percepción es que la comunidad ahora "no pinta nada" en el contexto de España.



El conseller de Economía, Andreu Mas-Colell

PEDRU MAGALLÓN / ARCHIVO

## LAS DIFICULTADES DE UN DEBATE

### "No está en nuestra agenda"

■ Tres altos directivos de los grupos Puig, Condis y Almirall se mostraron ayer a favor de desvincular el debate sobre la autodeterminación de Catalunya de la actividad empresarial y dos de ellos admitieron que la situación podría generar cierta incertidumbre. En esta línea se manifestaron Marc Puig, presidente del grupo Puig; Enric Esquerda, director general de Condis, y Eduardo Sanchiz, consejero delegado de Almirall. Los tres participaron en el VII Foro sobre

Competitividad Empresarial organizado por el BBVA y la Asociación para el Progreso de la Dirección (APD). El máximo ejecutivo de Puig, Marc Puig, se mostró reacio "a entrar a debatir cuestiones políticas" y aseguró que "en estos momentos no recibimos inputs relevantes sobre esta cuestión en el extranjero", donde Puig tiene hoy buena parte de su mercado. "Hay más preocupación, en el extranjero, por la crisis económica en Europa", añadió. En la misma línea se ma-

nifestó Eduardo Sanchiz, de Almirall. "Ese debate queda fuera del margen de discusión de las compañías", sostuvo, para añadir: "En reglas generales, a los mercados financieros no les gustan la incertidumbre ni los cambios, particularmente cuando la situación futura es desconocida". Finalmente, Enric Esquerda, de Condis, señaló que "los empresarios no deberíamos hacer de políticos". El ejecutivo expresó su inquietud ante un posible boicot a productos catalanes.

En este sentido, Mas-Colell puso como ejemplo lo que ha sucedido en otros países, algo que se podría extrapolar a España. "Canadá retuvo a Quebec tratándolo muy bien, no dándole patadas, insultándole, menospreciándole y no haciéndole los corredores mediterráneos", resalta.

Mas-Colell tiró de su sentido del humor para quitar hierro a un posible proceso de independencia y a las relaciones que se establecerían después. El conseller confesó que este año vivirá la última final del festival de Eurovisión y que "los croatas votaron a favor de los serbios" a pesar de que ambas naciones estuvieron en guerra. El economista argumentó que las relaciones entre

## El responsable de economía de la Generalitat no ve "en ningún caso" una salida del euro

los pueblos pueden pasar "momentos más o menos difíciles, pero todos somos europeos".

Por otra parte, el máximo responsable de las políticas económicas del Govern de Artur Mas dijo por seguro que el Ejecutivo central acabará solicitando el rescate. "Es normal pensar que en semanas puede haber algo que podamos llamar rescate". En su opinión, no se descartan escenarios de imponer la Unión Europea libre en la línea de que España acabe contando con unos servicios sociales como los de Alemania u Holanda puesto que no tiene sentido que sean superiores. Las condiciones "cambio de condiciones razonables" es que no fueran demasiado estrictas con el cumplimiento de manera inmediata del objetivo de déficit.

En la conferencia que pronunció el conseller de Economía participaron pequeños empresarios que formularon sus dudas directamente a Mas-Colell, así como responsables de compañías más grandes. Fue el caso del consejero delegado de Almirall, Eduardo Sanchiz, el presidente ejecutivo de Avias, y el consejero delegado de Catalunya Banc, Adolf Todó, o el vicepresidente de La Caixa, Josep Vilarsa.

## El FMI se declara listo para ayudar a España "de diversas maneras"

SERCIO HEREDIA  
Barcelona

Si hay que ir, se va. Y el Fondo Monetario Internacional (FMI) está dispuesto a lanzar un cable de esperanza que en agosto ya había lanzado el Banco Central Europeo (BCE). "El BCE hará todo lo posible para garantizar la supervivencia del euro", había dicho Mario Draghi, su presidente, en verano. Ayer, Christine Lagarde, la directora del FMI, le siguió el paso. "Nuestra institución está

preparada para ayudar a España si lo desea, y podría hacerlo de diversas maneras", dijo.

A grandes rasgos, el FMI emitió ayer noticias de muy variado pelaje. Mientras Olivier Blanchard, su vicepresidente económico, vaticinaba que la crisis se prolongará, por lo menos, otros seis años, la directora del organismo se ofrecía como garante -hasta donde le corresponde- del futuro de España. Lagarde dijo que el FMI podría intervenir auditando y supervisando las reformas

que proponga el Ejecutivo de Mariano Rajoy, e incluso asumiendo "un papel en la financiación" de esas reformas.

El discurso buenista de Lagarde sucedió al mensaje que horas antes había emitido Blanchard. El de Blanchard es un mensaje que tiene en cuenta: hace tres años, en agosto del 2009, cuando entre los mentideros se hablaba de brotes verdes en la economía, Blanchard dijo que de eso nada: "Esta no es una crisis como las demás. Algunas partes del sistema económico se han roto", dijo. Ilustrados esos antecedentes, hay que tomarle muy en serio. En una entrevista al portal económico húngaro *Portfolio.hu*, vaticinó que hay crisis para largo.

"No es todavía una década perdida (...) Pero seguramente llegará al menos una década, desde el inicio de la crisis económica mun-

dial (en el 2008), volver a una forma aceptable", dijo. Así que, en su opinión, los mandos brotes verdes permanecerán en barbecho por otros seis años.

"Japón se enfrenta a un ajuste fiscal muy difícil. Tardará déca-

## Olivier Blanchard, el economista jefe del Fondo, considera que la crisis se prolongará hasta el 2018

das en resolverlo. China ha captado la atención por su auge de activos. Pero, aunque no se le prevé ningún aterrizaje muy duro, su tasa de crecimiento se ha ralentizado. Y Estados Unidos debe asumir problemas fiscales", añadió.

Si embargo, la clave del debate se centra en Europa. Según Blanchard, Alemania debería facilitar más inflación, superior al 2% que el BCE se ha marcado como media de la eurozona: la inflación potenciaría el sueldo real de los alemanes y fortalecería su poder adquisitivo. Y eso, a su vez, permitiría una hiperinflación. Habría equilibrio "gracias a las condiciones generales de la demanda y al compromiso del BCE".

"Y muchos países de la UE deben reducir su deuda", dijo. Pero también dijo: "Y eso, no debe ir a su ritmo. Si haces esto demasiado lento, el mercado piensa que no eres serio; si vas demasiado rápido, se mata a la economía. Cada país debe encontrar el camino correcto de la consolidación". Ese camino es largo; se prolonga por otros seis años. Al menos, según Blanchard.